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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 19.04.2018 

 
 

 

Niederschrift 

10. Ortsbeiratssitzung Raibach vom 09.04.2018 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Claudia Harms  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Stefan Kern  
Herr Felix Klinkenbergh  
Herr Robert Schwebel  
Frau Daniela Stoeckel  

Magistrat 
Herr Stadtrat Diethard Kerkau  
Herr Stadtrat Reinhold Ritter  

Stadtverordnetenvorsteher 
Herr Matthias Kreh  

Seniorenbeirat 
Herr Reinhard Daum Vertreter für Schmidt, Wolfgang 
 
 

Nicht anwesend: 
 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:03 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
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Tagesordnung: 
10. Ortsbeiratssitzung Raibach am 09.04.2018 
 
 
1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der 9. Sitzung vom 22.01.2018 
  
2. Bericht des Magistrats und der Ortsvorsteherin 
  
2.1. Veränderungen im ÖPNV-Angebot zum April 2018 

Vorlage: /0118/2018 
  
3. Sachstand Sanierungsmaßnahmen L3413 
  
3.1. Prüfantrag: Gasversorgung Raibach 

Vorlage: SPD/0015/2018 
  
4. Teilnahme 1275 Jahre Vinum autmundis 
  
5. Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der 9. Sitzung 

vom 22.01.2018 
 
Frau Ortsvorsteherin Harms eröffnet die 10. Sitzung des Ortsbeirates Raibach und 

stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Sie begrüßt alle Anwesenden. 

 

Es gibst keine Einwände zum letzten Protokoll.  

 

Frau Ortsvorsteherin Harms bittet um Aufnahme des TOP 3.1 Gasversorgung in Rai-

bach. Dazu gibt es keine Einwände, somit wird die Tagesordnung ergänzt. 

 
 
Zu TOP 2 Bericht des Magistrats und der Ortsvorsteherin 
 
Frau Harms übergibt das Wort an die Vertreter des Magistrats.  

 

 Herr Reinhold Ritter berichtet: 

– Es wurde ein MLF für die Feuerwehr Raibach genehmigt. Der 

Eigenanteil der Stadt an der Investition beträgt 111.500 Euro. 

– Es wurde eine Vereinbarung mit Hessen Mobil getroffen, betreffend die 

Straßensanierung der Landstraße L3413. Das Land Hessen 

beabsichtigt die Sanierung der Straße zwischen dem Knotenpunkt 

Binselberg und dem Ortsausgang Raibach. Die Kanal- und 

Trinkwasserleitungen sollen im Zuge der Straßensanierung ebenfalls 

erneuert werden. Es sind 3 Bauabschnitte geplant. Der 3. Bauabschnitt 

vom Ortsausgang Raibach bis zum Knotenpunkt Binselberg soll dabei 

zeitlich den 1. Bauabschnitt darstellen. Die Trinkwasserleitung wird auf 

ca. 300m erneuert. Als nächste Maßnahme wird der Kanal mit einer 

Kamera befahren.  

 

 Frau Harms berichtet: 

– Auf dem Spielplatz Ohlbachweg wurden kaputte Glasflaschen  in einem 

Sandkasten platziert. Ein Kind hat sich beim Spielen verletzt. Der Sand 

wurde daraufhin umgehend ausgetauscht. 

– Frau Harms hat zur Frage der Kostenübernahme für die 

Straßenabsperrung im Rahmen von Veranstaltungen im Ort 

Rückmeldung bekommen. Zukünftig werden diese Kosten nicht mehr 

dem OB in Rechnung gestellt. 

– Zu dem gewünschten Schild „Wildwechsel“ im Tal zwischen Raibach 

und Umstadt gab es von Seiten Hessen Mobil noch keine 

Rückmeldung. 

– Anlässlich der Jahreshauptversammlung der Feuerwehr vom 05.02. 

wurden einige personelle Änderungen vorgenommen. Herr Falko 

Fischer ist von seinem Wehrführer Amt zurückgetreten und übernimmt 

nun die Position des stellvertretenden Wehrführers. Herr Jan Goll 
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übernimmt das Amt von Falko Fischer. Herr Robert Schwebel 

übernimmt das Amt des Jugendfeuerwehrwarts. 

– Die Stadt wird für die angebrachten Hundekoteimer keine zusätzlichen 

Kotmüllbeutelspender zur Verfügung stellen. Die regelmäßigen 

Leerungen der Hundekoteimer stellen bereits jetzt eine zusätzliche 

Leistung dar, für die Kotbeutel sind die Hundehalter selbst 

verantwortlich.  

– An den Windrädern werden keine Mülleimer aufgestellt. Solche weit 

außerhalb liegenden Mülleimer werden oft für die Entsorgung von 

Hausmüll missbraucht. 

– Seit Mitte Februar wohnt eine syrische Familie mit 6 Kindern in der alten 

Schule, zusammen mit der afghanische Familie mit 2 Kindern die schon 

länger dort wohnhaft ist. Die afghanische Familie bewohnt 2 große 

Zimmer, die syrische 4 kleine. Insgesamt ist ausreichend Platz für beide 

Familien vorhanden. Der afghanischen Familie wurde vor einiger Zeit 

das Bleiberecht zugesprochen und ist nun auf der Suche nach einer 

neuen Wohnung. Kleinere Konfliktsituationen wurden durch Frau Harms 

gelöst. 

– Seit kurzem ist ein neuer Sozialarbeiter  tätig. Die Zusammenarbeit mit 

ihm funktioniert sehr gut. Nach der neuen Familienzuweisung nach 

Raibach ohne existierende Betreuung hat Frau Harms bei Frau 

Stockhardt entsprechende Kritik geäußert. Von September 2017 bis 

Februar 2018 wurde die soziale Betreuung ausschließlich durch die 

ehrenamtliche Unterstützung von Frau Harms geleistet. Sie erhofft sich 

nun eine Entlastung. 

 
 
Zu TOP 2.1 Veränderungen im ÖPNV-Angebot zum April 2018 

Vorlage: /0118/2018 
 

 Es gibt zwei neue Linien GU1, GU2 die nun auch in den Abendstunden und 

am Wochenende Raibach mit Groß-Umstadt verbinden.  

 Raibach profitiert stark von den geänderten Fahrplänen. 

 Die Halteverbotsbeschilderung muss noch an die neuen Fahrpläne angepasst 

werden (Haltverbot in die Abendstunden und auf das Wochenende 

ausgeweitet).  

 
 
Zu TOP 3 Sachstand Sanierungsmaßnahmen L3413 
 

 Es gibt zu dem Thema viele Fragen und Unklarheiten. Frau Harms und Herr 
Klinkenberg hatten diesbezüglich einen Termin mit Herrn Möllmann. Derzeit 
liegt nur die Information vor, dass es 3 Bauabschnitte geben soll und mit dem 
3. Bauabschnitt begonnen wird (Ortsausgang bis Abzweigung Windräder). 
Raibach wird somit zu einer Sackgasse und der Schwerlastverkehr muss 
weiträumig umgeleitet werden. Nähere Details dazu liegen noch nicht vor. Die 
Baumaßnahmen für diesen Abschnitt sollen voraussichtlich Ende 2018/Anfang 
2019 beginnen und ca. 3 Monate dauern.  
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 Der Bauabschnitt 2 ist von Ortseingang bis Ortsausgang geplant und soll 
zeitlich als letztes realisiert werden (voraussichtlich. 2022-2024). Die 
Bushaltestelle Oberdorf soll dabei behindertengerecht umgestaltet werden.  
Die Planung zu Wasser-Hausanschlüssen läuft derzeit noch. Vor Beginn der 
Bauarbeiten werden Kanalfahrten und Beweissicherungsmaßnahmen durch-
geführt. Die Stadt übernimmt allerdings keine Haftung für den Anschluss am 
Haus. Die Hausanschlüsse müssen an den neuen Kanal angepasst werden. 
Für die Hausbesitzer werden hier Angebote vorbereitet. Die Anwohner können 
dann entscheiden ob sie die Neuerungsmaßnahmen selbst organisieren oder 
das Angebot der von der Stadt beauftragten Firma annehmen. 

 Der Bauabschnitt 1, zeitlich der 2., beginnt an der Richer Straße und geht bis 
zum Ortseingang Raibach. Da aus Arbeitssicherheitsgründen während der 
Arbeiten keine einspurige Verkehrsführung vorbei an der Baustelle erlaubt sein 
wird, muss der Verkehr zwischen Raibach und Umstadt in diesem Fall 
ebenfalls umgeleitet werden. Diese Baumaßnahmen sollten frühestens 
2020/2021 starten. Die zeitliche Dauer der Baumaßnahmen beträgt je nach 
Umfang 1 Jahr bis 1,5 Jahre, abhängig vom festgestellten Aufwand. Aktuell 
werden Kanalfahrten durchgeführt. Parallel zu der Straßensanierung soll mit 
diesem Abschnitt der Radweg realisiert werden.  

 Vor Beginn der Baumaßnahmen und während der Baumaßnahmen plant der 
OB zusammen mit der Stadt Bürgerversammlungen abzuhalten um die 
Anwohner umfassend informieren zu können.  
Ein Artikel mit den aktuellen Informationen soll zeitnah im Odenwälder Boten 
erscheinen. Weite Informationen werden umgehend weitergegeben sobald 
diese vorliegen. 

 
 
Zu TOP 3.1 Prüfantrag: Gasversorgung Raibach 

Vorlage: SPD/0015/2018 
 

 Ein Prüfantrag für die Verlegung einer Gasleitung in den Ort im Rahmen der 
Bauarbeiten wurde gestellt und einstimmig durch den OB befürwortet.  

 
 
Zu TOP 4 Teilnahme 1275 Jahre Vinum autmundis 
  
Der Ortsbeirat nimmt mit einer Mannschaft an der Stadtteil-Olympiade teil, die Feu-

erwehr und die Dorf AG beteiligen sich ebenfalls. Die Dorf AG möchte ein T-Shirt für 

die Mannschaftsmitglieder zur Verfügung stellen.  

Die Veranstaltung findet am Samstag 18.08., von 15:00-17:00 Uhr statt. 

 
 
Zu TOP 5 Verschiedenes 
  

 Am 05.05. wird ein großes Jugendfeuerwehr-Turnier, das „3-Fragezeichen-
Turnier“, für die Jugendfeuerwehren des Bezirks 2, am Kuckucksweg 
stattfinden. Organisiert wird es von der Feuerwehr Raibach. Ein 
entsprechender Aushang erfolgt hierzu im Schaukasten. 

 Der Seniorenbeirat merkt an, dass es in Wiebelsbach Hundekotbeutel gibt. 

Diese wurden nicht in Eigenregie organisiert, sondern von der Stadt gestellt. 

Herr Alfred Hartmann plant versuchsweise einen Kotbeutelspender in Raibach 

aufzuhängen. 
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 Herr Klinkenberg fragt, ob die Blackbox innerorts bereits erneut aufgehängt 

wurde und ob der OB die Auswertung erhalten könnte.  Dieser Vorschlag trifft 

auf breite Zustimmung im OB. Es wird gebeten zeitnah Tempomessungen 

durchzuführen, die vor allem während des Berufsverkehrs und in den 

Abendstunden gemacht werden sollten.  

 Vergangenes Wochenende war wieder einmal während einer 

Reitveranstaltung und einer Veranstaltung im Gruberhof die Landesstraße 

zwischen Raibach und Umstadt längsseitig zugeparkt. Die Autofahrer wurden 

nicht auf existierende Parkplätze eingewiesen. Der/die Veranstalter sind in 

diesem Fall in der Pflicht und müssen das vorschriftsmäßige Parken der Gäste 

organisieren. Der OB bittet den Magistrat um ein alltagtaugliches Konzept um 

die Parksituation zu entlasten. Wenn die Veranstalter an beiden Örtlichkeiten 

Parkplätze ausweisen, aber keine Ordner darauf hinweisen und / oder wenn 

keine Kontrollen von Seiten des Ordnungsamtes stattfinden, werden sich die 

Besucher dieser Veranstaltungen nie daran halten. Zur Sicherheit aller 

Verkehrsteilnehmer wird um eine Auflage für weitere Veranstaltungen 

gebeten. 

 Von der Feuerwehr Raibach wurde die Bitte geäußert den Innenhof der alten 

Schule von Unkraut zu befreien (Heißschaum-Verfahren).  

 Die Dorf AG unterbreitet dem OB den Vorschlag die Einnahmen des 

Kelterfestes für eine Spielplatz-Seilbahn zu verwenden. Sie fragt an, ob dazu 

Gelder von der Jugendförderung zugeschossen werden könnten. Die 

Gesamtkosten liegen inkl. Aufbau bei ca. 10.000 Euro. Die Installation könnte 

neben dem Bolzplatz realisiert werden. Der Spielplatz auf der Hölle ist für die 

Seilbahnanlage zu klein.  Der Ortsbeirat befürwortet solch eine Investition und 

bittet um Prüfung inwieweit dieses Projekt durch öffentliche Gelder unterstützt 

werden könnte. 

 Das nächste Jahreszeiten Café findet am Sonntag 22.04. um14:30 Uhr  im 

Schützenhaus statt.  

 Am 06.05.,  ab 15:00 Uhr  findet bei schönem Wetter erneut ein „Essen im 

Grünen“ auf dem Buschel statt. Hierfür bringt jeder bringt sein 

Essen/Picknickkorb und seine Sitzgelegenheit selbst mit. Bei schlechtem 

Wetter entfällt die Veranstaltung. 

 

Die nächste Sitzung findet am 27.08., um 20:00 Uhr, im evangelischen Gemeinde-

haus statt.  

 

Frau Harms schließt die Sitzung um 21:00 Uhr.  

 
 
 
 
 
Claudia Harms Daniela Stoeckel 

Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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